

Con la presencia de Ministros de la SCJN

Rinde UNACH homenaje póstumo al magistrado Manuel Baráibar Constantino

- **Familiares, amigos y compañeros de escuela evocan su vida y trayectoria**
- **Develan placa en aula que lleva su nombre**

San Cristóbal de las Casas, Chiapas.- Manuel Baráibar Constantino, presente; Manuel Baráibar Constantino, presente, fue el sonido que inundó las instalaciones del Auditorio "Manuel José de Rojas", de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Chiapas, durante el homenaje póstumo que la Máxima Casa de Estudios rindió a su ilustre egresado.

En un evento lleno de emotividad, de anécdotas de la vida y trayectoria de quien fuera Magistrado del Octavo Tribunal Colegiado en Material Penal del Primer Circuito, fueron recordados por quienes compartieron con él su vida personal y su desarrollo profesional en el ámbito del Poder Judicial.

Manuel Baráibar Constantino como bien lo señaló el rector de la UNACH, Jaime Valls Esponda, se formó como abogado en esta institución tres veces centenaria, integrando la generación que curso estudios en los años de 1968 a 1973, grupo de alumnos que hoy presenciaron y formaron parte del acto.

En un breve recorrido por la trayectoria del homenajeado, el rector Valls Esponda hizo hincapié en la importancia de reconocer al profesional, pero también a la persona que supo conducirse siempre bajo la norma de la ética y el trabajo, ganándose el respeto y afecto de quienes coincidieron con las distintas etapas de su vida.

Fue así, como en el evento, donde se encontraban presentes familiares, amigos y compañeros de profesión, la Universidad entregó a la esposa de Manuel Baráibar Constantino, Beatriz Tovar viuda de Baráibar, a través de quien fue su sinodal, el maestro Francisco Aguilar, el acta original de su examen profesional que se encontraba en los archivos de la institución, lo que motivó de inmediato el aplauso de los presentes.

En su momento, la Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Margarita Luna Ramos, hizo un recuento de los cargos que en su vida alcanzó Manuel Baráibar Constantino, encontrándose entre ellos el de haber sido, secretario de Juzgados de Distritos, secretario del Tribunal Colegiado, secretario de Estudio y Cuenta en la Suprema Corte de Justicia de la Nación y magistrado en siete Tribunales Colegiados de Circuito, entre otros.

Ante la presencia del secretario de Gobierno del Estado, Noé Castañón León, quien asistió con la representación del gobernador Manuel Velasco Coello, Agustín Baráibar Constantino, hermano del homenajeado y su esposa Beatriz Tovar González, hablaron acerca de los rasgos personales que marcaron la vida de Manuel Baráibar Constantino, y la entrañable relación que los unía con cada uno de sus familiares y amigos.

Tras concluir el evento, los presentes entre quienes se encontraban los ministros de la SCJN, Jorge Mario Pardo Rebolledo y Sergio Armando Valls Hernández, acudieron al edificio principal de la Facultad de Derecho, lugar donde fue develada una placa donde se da el nombre de Manuel Baráibar Constantino al aula 10 de esta emblemática institución.

Estos hechos también fueron atestiguados por los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Pedro Esteban Penagos y Constancio Carrasco Daza; el presidente Municipal de esta ciudad, Francisco José Martínez Pedrero y el director de la Facultad de Derecho, Miguel Ángel Yáñez Mijangos, entre otras personalidades.

Entrevistados por separado, luego del homenaje, el magistrado Presidente del Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Alejandro Luna Ramos, expresó que este acto resulta “muy significativo para quienes somos egresados de esta institución que actualmente realiza esfuerzos muy loables para impulsar de buena forma la educación que necesita la ciudadanía mexicana”.

A su vez, el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Jorge Mario Pardo Rebolledo, aseguró que este es un justo homenaje a quien en su trayectoria profesional llevó muy en alto el nombre de su Alma Mater y de su estado.

Además, destacó el hecho de que la UNACH sea reconocida a nivel nacional, gracias a los esfuerzos realizados para asegurar su calidad educativa por parte de las autoridades centrales y el cuerpo académico que la conforman.

Finalmente, el ministro Sergio Armando Valls Hernández, afirmó que este tipo de acciones son las que forman las tradiciones universitarias y que mejor que esta Facultad para reconocer la trayectoria de un ilustre chiapaneco y servidor público en el Poder Judicial de la Federación.